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Лидер партии
С П Р А В Е Д Л И В А Я
РОССИЯ в Сергиево-
Посадском районе 
Вячеслав КОВТУН кон-
статирует, что в по-
следние годы внимание
правительства к про-
блемам ликвидаторов-

чернобыльцев ослабе-
вает. А ведь многие из
них из-за облучения
стали инвалидами.
Пресловутая монети-
зация лишила этих
людей значительной
части и без того малых
льгот и благ, которые

им жизненно необхо-
димы. Поэтому Вяче-
слав КОВТУН и принял
решение взять под
личный контроль 
проблемы сергиево-
посадских "черно-
быльцев».

В конце мая – начале июня на-
ступает пора последних звонков
для выпускников школ. А в этом
году своеобразный «последний
звонок» прозвенит и для депу-
татов Московской областной
Думы. У школьников 11-х клас-

сов закончится учеба и школь-
ная жизнь, а у избранников под-
московного народа завершится
очередной депутатский созыв,
потому что в первых числах
июня будут объявлены выборы в
Мособлдуму. В этом номере га-
зеты мы решили рассказать, в

каких условиях выпускники под-
московных школ «грызли гранит
науки» и какими успехами и
промахами был ознаменован
уходящий созыв депутатов
областного парламента.

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ ШКОЛЫ…
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РЕШАЕМ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ!

ВЫБОРЫ 
Возьмем на себя смелость утверждать,

что излишней агитационной трескотнёй мы
чуть не вышибли из понятия «выборы» его
изначальный смысл. 

Чего мы только ни городим, когда про-
водятся избирательные кампании. Со всех
сторон только и слышишь: «надо испол-
нить свой гражданский долг», «обяза-
тельно воспользоваться конституционным
правом», «непременно прийти на избира-
тельный участок, отдать голос за самых
достойных» и т.д. 

Спору нет. Формально всё правильно.
И про долг, и про право, и даже про до-
стойных. Но уж очень отдаёт какой-то ка-
зённой обязаловкой, страшилкой, еще
бытующим у нас пуганием ребенка дядей
милиционером. 

Тем самым людям навешивают оши-
бочное представление о том, что они якобы
чему-то сопротивляются, что уже заранее
подозреваются в гражданской незрелости
и пассивности. 

Более того, иной раз создается впечат-
ление, что власть и политики как раз перед
выборами пристают к народу с нравоуче-
ниями о долге и праве, а на самом деле
стремятся решить собственные карьерные
задачи, прорваться к постам и льготам. 

А между тем, по природе своей вы-
боры – это никакая не обязаловка, а
нужный общественный институт, приду-
манный для удовлетворения естествен-
ной потребности человека высказать
свое мнение, изъявить свою волю, дать
оценку власти, наконец. 

Можно сколько угодно перемывать
косточки власти, сидя на кухне в городе
или на сельской завалинке. Можно до
бесконечности плакаться друзьям и зна-
комым на коммунальные, транспортные,
медицинские, зарплатные и пенсионные
неурядицы. Кроме относительного успо-
коения души и облегчения от того, что ты
выговорился, это ровным счетом ничего
не даст. 

А вот выборы – это уже штатный, если
хотите, официальный и конституционный
инструмент, чтобы высказать по поводу
происходящего вокруг свое порицание или
же, наоборот, одобрение. 

И не надо брюзжать, что, мол, смысла
никакого, всё равно «посчитают, как
нужно». Будьте уверены, при любом рас-
кладе выборы – это момент истины. До
кого надо во власти ваш голос и ваше мне-
ние всё равно дойдут и на мозги им нада-
вят. Даже если результаты «передёрнут»,
перед этим, едва появившись из избира-
тельной урны, ваши бюллетени уже срабо-
тали на правду и справедливость. 

Так что, не сомневайтесь, ходите на
выборы. На ближайшие, на следующие и
после следующих. И детей своих, и внуков
берите. Пусть привыкают, пусть почув-
ствуют потребность быть услышанными и
понятыми. А жизнь покажет, станет ли нам
от этого лучше… 

Николай ПОЛУПАНОВ 

На встрече со своими
земляками-ликвидаторами
последствий техногенной
катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС я еще раз словно
прочитал строки этой мрач-
ной «Черной были» и прочув-
ствовал боль человеческих
утрат и страданий от луче-
вой болезни. Мы решили
приурочить эту встречу к
скорбному 30-летию, чтобы
вспомнить о потерях, поду-
мать, как позаботиться о
еще живых «чернобыльцах».

Во встрече приняли уча-
стие сергиево-посадские ак-
тивисты СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ и члены обще-
ственных организаций, среди
которых присутствовали:
председатель Совета ветера-
нов подразделения особого
риска Московской области
Анатолий Черзаров, предсе-
датель Сергиево-Посадского
отделения этой организации
Юрий Таранов, председатель

Сергиево-Посадского Совета
ветеранов вооруженных сил
Валентин Елисеев, предсе-
датель Совета почетных
граждан Сергиево-Посад-
ского района Сергей Боков.

От имени партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ участ-
никам встречи были вручены
памятные знаки и грамоты,

для них
был накрыт стол. Разговор у
нас шёл тяжелый не только в
связи с самой траурной
датой, но и из-за сложной
для героев Чернобыля сего-
дняшней жизни.

Я с сожалением констати-
рую, что в последние годы

внимание правительства к
проблемам ликвидаторов-
чернобыльцев ослабевает. А
ведь многие из них из-за
облучения стали инвалидами.
Пресловутая монетизация
лишила этих людей значи-
тельной части и без того
малых льгот и благ, которые
им жизненно необходимы.

Поэтому я принял реше-
ние взять под личный конт-
роль проблемы сергиево-
посадских "ликвидаторов".
Считаю, что никому не поз-
волено отмахиваться от
людей, сознательно или по
неведению пожертвовав-
ших своим здоровьем при
ликвидации последствий
самой крупной техногенной
катастрофы в истории че-
ловечества.

В текущий исторический момент за-
падный либеральный мир не оставляет
попыток повести нас за собой «широ-
кой» дорогой материального потребле-
ния при полной подмене наших
коренных духовных ценностей. Уже сей-
час можно сказать с уверенностью, что
эта инородная прививка не удалась. 

В многопартийной парламентской
системе России есть партия справедли-
вости – политическая партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», которая и призвана
не на словах, а на деле воплотить в
жизнь эту нашу исконную государствен-
ную идею – справедливость. 

К сожалению, большинство в парла-
менте принадлежит партии «Единая
Россия», которую возглавляет премьер-
министр Д.А. Медведев. Результат ра-
боты этой партии, особенно в
экономике сейчас налицо. Это развал
реального сектора экономики, сокра-
щение социальных гарантий, упадок об-
разования и медицины, превышение
должностных полномочий чиновниками
разных уровней. Уничтожается все, что
создавалось трудами многих поколе-
ний. Предвыборные обещания не вы-
полняются. Иными словами, идет

открытый саботаж указаний Президента
Российской Федерации В.В. Путина.

Кстати, часто используемое сейчас
президентом в публичных выступле-
ниях понятие справедливости введено
в политический оборот именно партией
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Поэтому и
на местах мы всегда руководствуемся
этим ориентиром. 

Возглавляемое мною местное отде-
ление СР во Фрязино ведет конструк-
тивный диалог с новой властью города.
Фрязинцы за короткий срок добились
создания на территории наукограда
Фрязино особой экономической зоны
технико-внедренческого типа, а также
расширения земель города. В планах –
строительство детских садов и школ,
комплексное освоение территорий. 

Все это будет непросто, особенно
если учесть, что бывший мэр города
Ухалкин «сколотил» за 15 лет (с 2000 по
2015 гг.) группу единомышленников, ко-
торая, по нашим сведениям, за бесценок
и со многими нарушениями распродала
муниципальные земли и недвижимость
своим родственникам или ближайшему
окружению, и тем самым практически
полностью "обнулила" город.

Так, при нехватке детских садов и
школ эта «мэрская команда», с подачи
гражданина Ухалкина, умудрилась
продать историческую школу в центре
города с прилегающей землей, где,
согласно генплану города, пред-
усмотрено строительство социальных
объектов.

В сфере ЖКХ, например, незаконно
осуществлялись дополнительные по-
боры, что привело к незаконному обо-

гащению данных лиц на 20 млн. рублей.
Мы в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

убеждены, что такая безнравственность
местной власти неминуемо должна при-
влечь внимание руководства области,
поскольку сложившаяся во Фрязино си-
туация просто-напросто подрывает ав-
торитет власти как таковой. 

Подключиться должны надзорные и
правоохранительные органы. Не разо-
бравшись с прошлыми негативными 
явлениями, в городе невозможно по-
строить достойного будущего. Есть
конкретные чиновники с конкретными
фамилиями, которые должны за свои
действия ответить. Местное отделение
СР во Фрязино намерено инициировать
судебные разбирательства вплоть до
уголовных дел по фактам действий быв-
шего мэра Ухалкина и его окружения. 

Мы поддерживаем намерение но-
вого руководства Фрязино вернуть со-
седствующий с наукоградом памятник
федерального значения «Усадьба
«Гребнево» под юрисдикцию адми-
нистрации города и включить ее в со-
став особой экономической зоны (не
так давно усадьба входила в состав зе-
мель городского округа Фрязино). В
связи с этим мы надеемся, что Ми-
нистр культуры РФ Мединский В.Р.
снимет Усадьбу с торгов и передаст ее
городу Фрязино для создания здесь
Центра эстетического и патриотиче-
ского развития и Национального вы-
ставочного центра СВЧ-технологий. 

Есть информация, что на это народ-
ное достояние положил глаз один из ну-
воришей г. Фрязино, после чего
обвалился один из флигелей усадьбы.
Говорят, что глаз у этого местного оли-
гарха недобрый, зато «руки длинные»! 

Не исключено, что в итоге объект
признают разрушенным, и восстанав-
ливать усадьбу новым частным вла-
дельцам уже надобности не будет – они
спокойно могут реализовать здесь
свои коммерческие интересы. 

ФРЯЗИНО: В городе есть кому побороться за справедливость 

Со дня страшной техногенной катастрофы на
Чернобыльской АЭС минуло 30 лет, говорит
председатель Совета местного отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Сергиево-
Посадском районе Вячеслав Ковтун.
Беспрецедентная по своим масштабам и
долговременным последствиям атомная
беда унесла сотни жизней, ее беспощадные
раны до сих пор мучают десятки тысяч
жителей пораженных радиацией
территорий, причем не только Украины.

Михаил ГРОМАКОВ
Председатель Совета

местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
городском округе Фрязино

ВЯЧЕСЛАВ КОВТУН: Я беру под личный контроль
проблемы сергиево-посадских "чернобыльцев"
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14 апреля 2016 года Москов-
ской областной Думой в первом
чтении был одобрен фундамен-
тальный, на мой взгляд, проект
закона «О сроке полномочий
представительных органов муни-
ципальных образований Москов-
ской области и порядке
формирования представитель-
ных органов муниципальных рай-
онов Московской области, сроке
полномочий и порядке избрания
глав муниципальных образова-
ний Московской области».

Законопроектом устанавлива-
ется единый срок полномочий
для представительных органов и
глав муниципальных образований

Московской области – пять лет.
Кроме того, проектом закона

определён порядок формирова-
ния представительных органов
муниципальных районов Москов-
ской области, а также порядок
избрания глав муниципальных
образований.

Так, представительный орган
муниципального района форми-
руется из глав поселений, входя-
щих в состав муниципального
района, и из депутатов предста-
вительных органов указанных
поселений, избираемых пред-
ставительными органами посе-
лений из своего состава в
соответствии с равной (незави-
симо от численности населения
поселения) нормой представи-
тельства.

При этом для главы город-
ского или сельского поселения
проектом закона устанавлива-
ется возможность реализации в
соответствии с уставом муници-

пального образования Москов-
ской области одной из двух моде-
лей избрания: на муниципальных
выборах или представительным
органом муниципального образо-
вания Московской области из
своего состава.

Наконец-то услышаны наши
требования по приведению к
единому стандарту выборных
процессов на территории всего
Подмосковья. Мы не раз подни-
мали данный вопрос в связи с
непрозрачностью принятия ре-
шений по формату выборов в
том или ином муниципальном
образовании. 

Еще большим достижением
считаю упразднение сити-ме-
неджеров, расходных материа-
лов исполнительной власти. На
территориях, где такая схема ра-
ботала, постоянно возникали
конфликтные ситуации между
Главами муниципальных образо-
ваний и сити-менеджерами.

Яркий пример – конфликт
между Главой городского посе-
ления Солнечногорск Вереме-
енко Мариной Александровной и
руководителем администрации
города Кругловым Александром
Александровичем.

В результате этого конфликта
все силы тратятся на внутриаппа-
ратную борьбу, а не на исполне-
ние своих прямых обязанностей –
руководить работой администра-
ции. Как следствие – грязь во
дворах, хаос в исполнении всех
полномочий, перешедших в ян-
варе 2016 года в городское посе-
ление Солнечногорск. 

Причем это далеко не еди-
ничный случай в Московской
области. Я очень рад, что эту си-
стемную ошибку, хотя и с боль-
шим опозданием, все-таки
увидели в Правительстве Мос-
ковской области. Не может не
выбранный населением человек
исполнять доверенные этим же
населением полномочия.

И именно в этом вопросе, на
мой взгляд, под местное само-
управление, уже на уровне муни-
ципальных районов и городских
округов, опять закладывается

мина замедленного действия.
Теперь Глава муниципального

района или городского округа, по
мнению авторов закона, должен
избираться представительным
органом муниципального обра-
зования Московской области из
числа кандидатов, представлен-
ных конкурсной комиссией по ре-
зультатам конкурса. То есть, к
мнению населения он не будет
иметь никакого отношения.

Авторы закона с первого же
дня работы отбирают у Главы
муниципального образования
легитимность и доверие жите-
лей этой территории. Он всегда
будет чужеродным телом в
таком организме, как муници-
пальный район или городской
округ. А ведь управлять террито-
рией можно только в кругу своих
единомышленников.

Поэтому прямые выборы
Глав муниципальных районов и
городских округов – это един-
ственный способ объединения
населения для преодоления
внутренних и внешних вызовов,
стоящих перед нашей огромной
страной и весьма значительной
ее частью – Подмосковьем.
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Приближается кульминационный для
нашей партийно-политической работы пе-
риод. В ближайшее время будут на-
значены выборы в Государственную Думу
и в наш региональный парламент – Мос-
ковскую областную Думу. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
сделала всё необходимое для того, чтобы
достойно сдать этот важнейший для
любой политической силы экзамен на зре-
лость. Прошедший в апреле VIII Cъезд СР
вооружил нас качественно новой предвы-
борной Программой. Это компактный, чет-
кий и абсолютно конкретный документ без
всяких общих слов. Это настоящая дорож-
ная карта выборной кампании-2016. 

Вот её главные тезисы: мы требуем
вернуть бесплатное образование и здра-
воохранение, мы требуем, чтобы образо-
вание было освобождено от неуклюжих
новаций и вернулось к тем формам и со-
держанию, которыми мы гордились.

В сфере социальной защиты мы кате-
горически против современной системы
взносов на капремонт. Мы выступаем за
введение прогрессивной шкалы подо-
ходного налога. Мы требуем отмены
транспортного налога. Наша партия до-
бивается справедливого пенсионного
обеспечения – полной ликвидации нако-
пительной системы, возврата к принципу
"солидарности поколений", к увеличе-
нию пенсий, к обязательной ежегодной

двухразовой индексации пенсий.
Теперь дело за нами, за региональ-

ными и местными отделениями СР. Нам
надо смело и решительно «впрягаться» в
эту нелёгкую избирательную колесницу и
уверенно вести ее вперед, к самому высо-
кому в истории нашей партии результату.
Я уверен, что он таким и будет. И к этому
есть весомые предпосылки. 

Мы сейчас отошли от теоретических
призывов и сделали ставку на прямые
контакты с населением. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ начала создавать Центры
защиты прав граждан. На сегодняшний
день такие центры созданы в 45 субъ-
ектах РФ, в ближайшее время будут от-
крыты еще 30. Эта работа, проведенная
нашим региональным отделением и в
Подмосковье, убедительно показала
свою правильность и эффективность. 

Центры защиты прав – это новая ме-
тодика диалога партии с населением. Мы
решаем здесь две задачи: первая – про-
светительская. Мы учим людей правовой
грамотности и восстанавливаем низовую
самоорганизацию. Власти сегодня фак-
тически устранили людей от принятия
каких-либо решений: вот вам раз в пять
лет выборы, которые якобы на что-то
влияют – и все. А на практике губернато-
ров пропускают через "муниципальный
фильтр", все выборы мэров прекрати-
лись, важные решения принимаются

только наверху, людей не информируют,
с ними не советуются, будь то капиталь-
ный ремонт или транспортный налог. Их
просто ставят перед фактом.

В этой ситуации СР начала с возобнов-
ления низовой самоорганизации, мы стали
создавать советы домов, чтобы люди хотя
бы могли защитить свои жилищные права.
Такая работа оказывает конкретную по-
мощь населению. Например, при содей-
ствии наших центров в целом ряде случаев
жители заставили управляющие компании
сделать перерасчеты тарифов на общедо-
мовые нужды и отопление.

Вся деятельность партии, в том числе
и предвыборная, нацелена сейчас на пять
болевых точек. 

Александр РОМАНОВИЧ

Заместитель председателя
Государственной Думы

НАСТУПАЕТ ПОРА РЕШИТЕЛЬНЫХ ДЕЙСТВИЙ

В Московском областном ав-
томобильно-строительном кол-
ледже прошло первое занятие
из цикла парламентских уроков

зампреда Мособлдумы, руково-
дителя фракции «Справедливая
Россия» Игоря Чистюхина. 

В формате живого диалога
зампред МОД провел со студен-
тами почти два часа. Учащиеся
колледжа, в свою очередь, пока-
зали Игорю Чистюхину скетч на
тему «Один день из жизни депу-
тата Московской областной
Думы», а также проявили недю-
жинную осведомленность в
целом ряде политических и со-
циальных проблем.

«Такого количества вопро-
сов, идей и обращений я, при-
знаться, не ожидал. Диалог
получился очень содержатель-
ным и актуальным», – поделился
впечатлениями от первого урока
И.В. Чистюхин. 

«По итогам занятия с ребя-
тами я сделал для себя не-

сколько выводов. Первый: уроки
необходимо проводить посто-
янно, так как правовая грамот-
ность наших граждан, то есть
знание своих прав и обязанно-
стей, в том числе и среди моло-
дежи, оставляет желать
лучшего; второй: такие занятия
– это дополнительная мотива-
ция для пробуждения у молодых
людей социальной активности.
Например, выяснилось, что ре-
бята ничего не слышали о си-
стеме «Добродел», поэтому я
подробно рассказал об этом ре-
сурсе и предложил активно
пользоваться им для решения
местных проблем», – сказал
далее Игорь Чистюхин.

В заключение заместитель
председателя областного за-
ксобрания добавил, что откры-
тый диалог позволяет выяснить

наиболее актуальные про-
блемы, волнующие молодежь:
«Несколько предложений и во-
просов, не считая пожелания
вернуть допустимость полной
тонировки автомобиля, я ото-
брал для конкретной работы и в
ближайшее время подготовлю
рекомендации по их практиче-
скому применению. Например,
предложение об уточнении воз-
раста призыва на военную

службу для учащихся средних
учебных заведений, а также во-
прос о повышении стипендий в
ВУЗах. Спасибо всем участни-
кам урока за интересные во-
просы и неравнодушие к жизни
и развитию нашего региона!».

До завершения учебного
года состоятся еще три откры-
тых занятия в Раменском и Лю-
берецком районах, а также в
городе Жуковский.

Открытый диалог с молодежью

Игорь ЧИСТЮХИН
Заместитель председателя
Мособлдумы, руководитель
фракции «СР» в МОД 

Александр ВОЛНУШКИН
Депутат фракции «Справедливая Россия» в
Мособлдуме, председатель Совета местного
отделения СР в Солнечногорском районе

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ только за прямые выборы Глав муниципальных районов 
и городских округов 

• Радикально скорректировать работу Правительства, которое ничего
кроме как залезть в карман к своим гражданам предложить не в состоянии, оно
не готово идти на пересмотр либеральной политики.

• Через избираемость судей районного уровня восстановить справедли-
вость в судах, всё чаще принимающих решения в пользу богатых и власть имущих. 

• Ратифицировать 20-ю статьи Конвенции ООН о противодействии кор-
рупции и конфискации имущества у коррупционеров и членов их семей.

• Прекратить губительное социальное расслоение общества. Недопу-
стимо, когда 1,5% населения владеет 70% всего богатства страны. Это очень
серьезная угроза социальной стабильности.

• Кардинально изменить подходы к науке, образованию, культуре, вос-
питанию нравственности. 

Отсюда и наше требование к Правительству – "Делай или уходи!". Если не
хотите или не умеете – дайте дорогу тем, кто хочет, умеет и готов нести ответ-
ственность. Мы хотим, умеем и готовы нести ответственность.
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ПОДМОСКОВНЫЕ КОНТРАСТЫ

Как рассказывают о знаком-
стве с новой начальницей, ом-
будсмен Е. Ю. Семенова в
первый раз выбралась на работу
только в конце июня. Помелькала
один-два дня и с 1 июля ушла в
отпуск. А 20 июля она единствен-
ный раз за год собрала сотруд-
ников и сказала, что на работу,
мол, вас взяли незаконно, и в ап-
парате будет реорганизация, а
потом добавила: «Что уши при-
жали? Испугались?». 

Как выяснилось позднее, во-
прос: «испугались?» оказался
далеко не риторическим. За
время пребывания в правоза-
щитной должности Е.Семенова
уволила многих знающих со-
трудников, привлеченных к ра-
боте ее предшественниками и
имеющих большой стаж право-
защитной деятельности, в том
числе и опытного работника
областного правозащитного ве-
домства Леонида Телелейко.
Уволен был и рекомендованный
на правозащитную работу пар-
тией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Валерий Бойкин. 

Понятно, что такие резкие
кадровые движения как-то не вя-
жутся с миссией омбудсмена. В
соответствии со статьёй 19
Устава Московской области, эта
должность учреждена законом
региона для обеспечения гаран-
тий государственной защиты
прав и свобод человека и граж-
данина, их соблюдения орга-
нами государственной власти,

органами местного самоуправ-
ления и должностными лицами.

Согласно ст. 2 Закона "Об
Уполномоченном по правам че-
ловека в Московской области",
его основными задачами яв-
ляются: восстановление нару-
шенных прав и свобод человека
и гражданина на территории
Московской области, совершен-
ствование законодательства о
защите прав и свобод человека
и гражданина и приведение его
в соответствие с общепризнан-
ными принципами и нормами
международного права. 

Однако в реальности вышло,
что права человека на труд пол-
ностью игнорируются, причем
не кем-нибудь, а Уполномочен-
ной по правам человека в Мос-
ковской области Е.Ю.
Семеновой, и происходит это в
отношении своих же сотрудни-
ков и государственных граждан-
ских служащих. 

А вот масштабы этих непо-
нятных «чисток»: Е.Семенова 
поменяла почти всех предста-
вителей в муниципальных 
образованиях, вместо 60 оста-
вила 45, объединив некоторые
муниципалитеты. Среди этих
представителей были феде-
ральные судьи в отставке, ве-
тераны, опытные юристы,
многие из них – хорошо извест-
ные в своих муниципальных об-
разованиях люди. 

Они вели приём граждан, как
правило, в здании администра-

ции, и во многих случаях им до-
статочно было позвонить тому
или иному руководителю и ре-
шить проблему. Но Е.Семенова
назначила на эти посты мало-
известных людей, которые ло-
яльны ей лично, но практически
никакой работы не ведут.
Именно поэтому значительно
уменьшилось количество обра-
щений в аппарат Уполномочен-
ного: люди видят их
бесперспективность при таком
отношении сотрудников к делу. 

Чтобы «провернуть» такую
незаконную замену, Е.Семено-
вой пришлось внести изменения
в штатное расписание. В конце
декабря прошлого года, по жа-
лобам уволенных сотрудников,
администрацией губернатора
была назначена целевая про-
верка ситуации в аппарате ом-
будсмена. 

Проверка показала, что при
реорганизации были нарушены
областные законы. Несколько
сотрудников были неправо-
мерно уволены . При этом на не-
допустимость волюнтаристского
вмешательства в штатное рас-
писание Е.Семеновой было ука-
зано в предписании Управления
кадров губернатора и прави-
тельства.

Получается, что Е.Семёнова,
занимая государственную долж-
ность и действуя на основе лич-
ной заинтересованности, по
сути, вышла за пределы своих
полномочий и грубо нарушила

Если взялись защищать права человека, 
сами-то их не нарушайте…
Уполномоченная по правам человека в Московской области
Екатерина Юрьевна Семенова занимает этот пост недавно, с
11 июня 2015 года. С самого начала у сотрудников аппарата
появились сомнения в ее профпригодности для работы в
столь тонкой и ответственной сфере человеческих
отношений, как правозащита. 

Как оказались 
в котле

Напомню, в 2012 году депу-
таты партии «Единая Россия»
продавили в Жилищный кодекс
поправки, которые обязали всех
собственников в многоквартир-
ных домах ежемесячно платить
взносы на капремонт в зависи-
мости от общей площади. Право
собирать «оброк» отдали регио-
нальным операторам капиталь-
ного ремонта. 

В 2014 году протвинцам
сверху установили взнос за 1
квадратный метр собственности
в размере 7 рублей 30 копеек. И
дали неделю, чтобы опреде-
литься, куда они будут вносить
деньги: на специальный счет
(на капремонт только своего
дома) или региональному опе-
ратору (в так называемый

«общий котел»). Для волеизъяв-
ления условий никто не создал.
Поэтому практически все – 152
многоквартирных дома в Про-
твино оказались в «общем котле». 

Кому достались 
«жирные куски»

За год жители Протвино пе-
речислили в «общий котел» по-
рядка 74 миллионов рублей. Из
этих средств 20% , то бишь почти
15 миллионов пошло на содер-
жание самого регионального
оператора! Неплохо, правда?! В
2015 году капремонт прово-
дился в 11-ти домах – хотели ме-
нять лифты, ремонтировать
кровлю. Сколько стоили эти ра-

боты, горожанам неведомо. 
Если подсчитать, то средняя

цена замены лифта – 2 млн. руб.
Их заменено 14. Из 6-ти крыш не
сделана ни одна. То есть на «кап-
ремонт» ушло не более 28 млн.
Кому же достались «жирные
куски» из «общего котла» в 74
млн. Это уже вопрос к право-
охранительным органам.

Дополнительный налог 
на жилье

В 2016 году, после проверки
Контрольно-счетной палатой ис-
полнения программы «Проведе-
ние капитального ремонта
общего имущества в многоквар-
тирных домах, расположенных
на территории Московской
области, на 2014-2038 годы»
сменилось руководство регио-
нального оператора. 

В текущем году в десяти мно-
гоквартирных домах города
снова грядёт замена лифтов,
капремонт кровли и фасадов.
Как ни считай, на 74 миллиона
рублей, которые собираются с

нас ежегодно, эти работы никак
не потянут. 

Учитывая, что взнос вырос до
8 рублей 30 копеек за кв. метр,
получается, что мы платим до-
полнительный налог за жилье,
название которому «капиталь-
ный ремонт».

Что решил суд
Депутаты Госдумы от СР не

зря добивались в Конституцион-
ном суде РФ признания взноса
за капитальный ремонт как не-
правомерного. Однако судьи ре-
шили, что сбор на капремонт не
является налогом, поскольку со-
бранные средства должны рас-
ходоваться исключительно
целевым образом. Впрочем, как
они в реальности расходуются,
служители Фемиды в расчет не
брали.

Правда, Конституционный
суд определил: введение взно-
сов не отменяет обязательств
государства перед жителями
домов, требовавших капиталь-
ного ремонта на момент прива-
тизации жилья. Тем самым судьи
всё-таки подтвердили, что кап-
ремонт многоквартирных домов
должен делаться не только за
счет собственников жилья, но и
госбюджета. 

Гражданам важно знать, что
Конституционный суд определил
обязанность местной власти
надлежащим образом информи-

ровать население о механизме
финансирования капремонта.
Если волеизъявление собствен-
ников было не учтено, то жильцы
вправе досрочно изменить поря-
док внесения средств в пользу
специального счета (только на
ремонт своего дома).

Наша позиция
Заставить Правительство от-

ветить за капитальный ремонт
может только законодательное
изменение в Жилищный кодекс,
куда взносы на капремонт «про-
тащила» партия «Единая Рос-
сия». Будет справедливо, если
капремонт будет оплачиваться
не только из кармана собствен-
ника, но и за счет госбюджета. 

Уверен, что необходимых из-
менений в законе можно и нужно
добиться. Для этого протвинцам,
жителям Подмосковья да и всей
страны надо поддержать пози-
цию СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
и поставить свои подписи под
обращением к правительству
России «Делай или уходи!». В
нём мы требуем немедленно
приостановить взимание плате-
жей по статье «на капитальный
ремонт» до момента выполнения
государством обязательств
перед гражданами. 

Александр РОХМАН 
Председатель Совета Про-

твинского отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Пришло время ответить за капитальный ремонт 
Мои земляки в Протвино часто спрашивают: «Когда же
прекратятся поборы на капитальный ремонт?». Отвечаю
всегда вот так: «Тогда, когда государственная власть начнет
исполнять свои обязательства. Ведь о том, что дом должен
был быть капитально отремонтирован перед тем, как в нём
квартиры перейдут в частную собственность, Правительство
забыло. Сейчас самое время об этом напомнить!»

трудовое законодательство
(ст.74 ТК РФ и Законодательства
о государственной гражданской
службе РФ). Повела себя прямо
как нерадивая мачеха, одаривая
непомерными премиями своих
«любимчиков» и выставляя за
дверь неугодных…

Потом проверку, очевидно
докопавшуюся еще до чего-то
нежелательного, вдруг приоста-
новили. Пришлось вмешаться
Прокуратуре области, которая 26
апреля с.г. принесла протест на
распоряжение зампреда Прави-
тельства Московской области –
руководителя Администрации
Губернатора области М.М. Куз-
нецова о приостановлении упо-
мянутой проверки. 

Что касается прочих дел в
«хозяйстве» Семеновой, то 
возможными нарушениями 
финансово-хозяйственной дея-
тельности в ведомстве Уполно-
моченного по правам человека
должна бы заняться Контрольно-
счётная палата МО. 

В настоящее время шестеро
уволенных сотрудников, среди
которых, между прочим, такие
квалифицированные люди, как
два бывших судьи, обратились в
суды с исками о восстановлении
в должности. Как полагают экс-
перты, шансы добиться правды в
правовом поле у истцов до-
вольно высокие. 

Но нас больше волнует мо-
ральная сторона дела, которая в
правозащите должна по опреде-
лению главенствовать и лишь
подтверждаться формальными
юридическими решениями. 

Как могло случиться, что,
судя по послужному списку, го-
сударственный человек Е.Ю. Се-
менова (правда, ни на одной
должности она подолгу не за-
держивалась…) допустила такие
аморальные шаги, как конъюнк-
турные кадровые замены под
своих людей? 

В чем же причина? Может
быть, в полном отсутствии опыта
работы на правозащитном по-
прище? Ведь Е.Семенова была
министром потребительского
рынка и услуг в Подмосковье, ра-
ботала заместителем главы Ле-
нинского района. Почти два
созыва состояла в Государствен-
ной Думе от «Единой России». Но
и там она была далека от право-
защитных дел: работала в Коми-
тете по вопросам собственности,
а позже в Комитете по вопросам
семьи, женщин и детей. 

Интересно, что при утвер-
ждении на должность Екатерина
Юрьевна, не моргнув глазом, вы-
палила: «Готова к масштабной и
глубокой работе в этом направ-
лении. Опыт в этой области име-
ется». Может быть под
«областью» она имела в виду
Подмосковье, а не защиту прав
человека? 

Тогда вполне обоснованно
возникает еще один вопрос. Как
с точки зрения подбора кадров и
соответствующих согласований
могло произойти утверждение
Е.Семеновой на такой сложный
пост, требующий от человека
особых качеств, и прежде всего
порядочности и честности? 

Выясняется, что кандидатуру
Екатерины Семеновой предло-
жило руководство области. Уж
очень просил утвердить Семе-
нову на эту должность вице-гу-
бернатор Подмосковья Юрий
Олейников. Мособлдума пред-
ставила её Уполномоченному по
правам человека в РФ Элле Пам-
филовой, которая кандидатуру
Семеновой тоже утвердила. Мо-
соблдума известным парламент-
ским «большинством» вынесла
соответствующее решение. При
тайном голосовании кандида-
туру нового омбудсмена поддер-
жали 33 депутата, и только
четверо были против…

Редакционный комментарий
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За более чем четверть века
активной политической жизни я
неоднократно участвовал в вы-
борах различного уровня и 7 раз
побеждал. При этом я всегда
проходил как депутат-одноман-
датник, избранный непосред-
ственно людьми, и ни разу не
баллотировался по партийным
спискам. 

Считал и считаю, что депутат
обязан избираться людьми на-
прямую и именно они должны
иметь возможность оценить ра-
боту своего избранника. А вы-
боры по партийным спискам
такой возможности людям не
дают, по сути, у них нет своего
персонального представителя в
парламенте, им не с кого спро-
сить за невыполненные обеща-
ния. К сожалению, выборы по
партийным спискам формируют у
депутатов чувство коллективной
безответственности и лишают их
ощущения ответственности пер-
сональной. А это плохо. 

В 2007 году выборы в Гос-
думу по одномандатным округам
были отменены. Тогда я призы-
вал своих коллег-депутатов не
делать этого, убеждал, что все
равно придется к ним возвра-
щаться. Но, к сожалению, депу-
татское большинство ко мне не
прислушалось и проголосовало
за отмену одномандатных окру-
гов. Именно поэтому я принял
решение уйти из «большой поли-
тики». Мне предлагали баллоти-
роваться по партийным спискам
на выборах в Госдуму в декабре
2007 года, но я отказался. 

Оппозиционное Тучково
Однако я не ушел из поли-

тики вообще, просто перешел
на уровень местного само-
управления, поскольку здесь
еще сохранялись прямые вы-
боры депутатов. 23 года назад,
в связи с выводом войск из
Прибалтики, я получил квартиру
в поселке Тучково Рузского
района, где живу по сей день и
где все эти годы вел политиче-
скую деятельность. В 2013 году
мы добились успеха: созданная
и руководимая мною обще-
ственная организация «Граж-
данский выбор», объединившая
представителей самых разных
оппозиционных политических
организаций и партий, на выбо-
рах получила 10 из 15 депутат-
ских мест в Совете депутатов
городского поселения Тучково,
а я был избран главой Тучково. 

Мы оказались одним из не-
многих населенных пунктов Рос-
сии, где вся полнота власти, как
исполнительной, так и предста-
вительной, оказалась в руках оп-
позиции. Поскольку мы начали
претворять в жизнь нашу предвы-
борную программу, противо-

речащую официально проводи-
мой ныне в России, например,
прекратили приватизацию, а точ-
нее, «прихватизацию» муници-
пальной собственности, начали
наводить порядок со строитель-
ством, выделением земли и т.п.,
то наша деятельность вызывала
недовольство как со стороны ад-
министрации района, так и пра-
вительства Московской области.
Тем более, что мы всячески про-
тиводействовали ликвидации си-
стемы местного
самоуправления, проводимой
властью через отмену прямых
выборов его органов и должност-
ных лиц, а также передачу полно-
мочий по решению вопросов
местного значения району и
области. В результате, в феврале
2015 года, по решению суда наш
Совет депутатов был распущен, а
на состоявшихся через три ме-
сяца выборах путем махинаций
был сформирован Совет депута-
тов, состоящий практически
только из представителей «Еди-
ной России». 

Вместе с прямыми 
выборами возвращаюсь 
в Госдуму

К этому времени в руковод-
стве страны осознали, что была
допущена ошибка, и в избира-
тельное законодательство опять
были возвращены выборы депу-
татов Госдумы РФ по одноман-
датным избирательным округам.
Теперь только половина депута-
тов (225 человек) будет изби-
раться по партийным спискам. А
значит 18 сентября 2016 года из-
биратели, впервые за последние
13 лет, смогут голосовать не
только за партии, но и за кон-
кретных кандидатов в депутаты
Госдумы. 

Поскольку прямые выборы
депутатов Госдумы возвра-
щаются, я принял решение вер-
нуться в «большую политику».
Да, мне уже 65 лет. Но напомню,
что Президенту РФ В.В.Путину –
63 года, а Министру иностран-
ных дел С.В.Лаврову, как и мне,
65 лет. Жириновскому – вообще
70! Их пример показывает, что
возраст не всегда является по-
мехой для политика. А на здо-
ровье я не жалуюсь.

Я иду на выборы в команде
единомышленников – членов
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Кроме того, на своем мно-
голетнем парламентском опыте
я убедился, что, если ставить во-
просы принципиально, не бо-
яться говорить правду, в том
числе и первым лицам госу-
дарства, то можно добиться
многого. 

Например, в 2001 году пре-
зидент В.В. Путин внес в Гос-
думу законопроект, значительно

ужесточающий
условия получе-
ния россий-
с к о г о
гражданства,
включая рус-
скоязычных жи-
т е л е й
Приднестровья,
Прибалтики, Абха-
зии и Южной Осе-
тии. И, невзирая на то,
что принятие законопроекта
было предопределено, по-
скольку его внес президент, я
единственный из депутатов по-
смел выступить против и до-
бился того, что была принята
моя поправка, так и названная
«поправка Алксниса», которая
предоставила жителям этих тер-
риторий право на упрощенный
порядок получения российского
гражданства. 

Это сыграло важную роль в
2008 году, когда Россия защи-
тила своих граждан, получивших
российское гражданство в упро-
щенном порядке, и ввела войска
в Абхазию и Южную Осетию. А
через месяц эти бывшие «непри-
знанные государства» офици-
ально объявили себя
независимыми, и Россия эту не-
зависимость признала. 

Или вот крымская история.
Хотя я и не принимал непосред-
ственного участия в «крымской
весне» 2014 года, но ответ-
ственно утверждаю, что на про-
тяжении более двадцати лет я, в
числе других, ее готовил. И я
горжусь тем, что в апреле 2005
года Верховная Рада Украины
потребовала возбудить против
меня уголовное дело и объявила
персоной нон грата за то, что,
выступая на митинге в Симферо-
поле, я заявил о российской
принадлежности Крыма и о том,
что, учитывая курс руководства
Украины на вступление в НАТО,
Россия должна поставить во-
прос о возвращении ей полу-
острова. Поэтому для меня один
из самых счастливых дней жизни
– это 18 марта 2014 года, когда
на торжественной церемонии в
Кремле был подписан договор о
присоединении Крыма к России.

Неужели приближается
время, когда у нас всё-таки 
будут честные выборы? 

Еще недавно я тоже не верил
в то, что в России возможны
честные выборы. Вернее ска-
зать, они на моей памяти были
честными лишь дважды: в марте
1989 года, когда выбирали на-
родных депутатов СССР, и через
год, в марте 1990 года, когда вы-
бирали народных депутатов
РСФСР.

А дальше при проведении вы-
боров действовали два принципа:

1. Неважно, кто и как голо-
сует, важно как подсчитывают
голоса.

2. Когда нельзя, но очень хо-
чется, то можно.

Но в последние недели про-
изошли серьезные перемены на
«избирательном фронте», позво-
ляющие смотреть в будущее с
некоторым оптимизмом. Самое
главное – изменился кадровый
состав Центральной избира-
тельной комиссии, в нее пришли
новые люди. Новым председате-

лем ЦИК была избрана Элла
Александровна Памфи-

лова. Я ее хорошо
знаю еще со вре-

мен первого
Съезда народ-
ных депутатов
СССР, где мы
неоднократно
« с р а ж а л и с ь »
друг против

друга в парла-
ментских деба-

тах. Она была
активным членом

Межрегиональной де-
путатской группы, а я руко-

водителем противостоящей
«демократам» депутатской
группы «Союз». 

Последние два года она была
Уполномоченной по правам че-
ловека в Российской Федера-
ции. И вот новая должность –
председатель ЦИК РФ. И надо
сказать, что после вступления в
новую должность она сразу же
продемонстрировала свой ха-
рактер: например, в связи с мно-
гочисленными нарушениями
отменила скандальные выборы в
Барвихе. Впервые за последние
два десятилетия ЦИК РФ так
остро отреагировал на наруше-
ния избирательного законода-
тельства! 

Помимо этого, я лично убе-
дился, что Элла Александровна
не будет давать спуска фальси-
фикаторам выборов. 

Как известно, «Единая Рос-
сия» с большой помпой прово-
дит «праймериз», т.е.
предварительное голосование
по своим кандидатам. При этом,
как всегда, активно использу-
ется административный ресурс,
когда людей угрозами и шанта-
жом буквально загоняют на уча-
стки для голосования, хотя
«праймериз» является чисто
партийным мероприятием. А
ведь закон запрещает органам
власти оказывать поддержку тем
или иным политическим пар-
тиям. Но поскольку «Единая Рос-
сия» является «партией власти»,
то, по мнению чиновников, им
закон не писан. 

В Рузском районе, где я живу,
секретарь исполкома районной
организации «Единой России» 
г-н В. Дьячков направил дирек-
тивное письмо во все бюджетные
и коммерческие организации
района, в котором «предложил»
им и их сотрудникам принять ак-
тивное участие в «праймериз».
Когда я прочитал это письмо,
моему возмущению не было пре-
дела, поэтому я отправил его
копию в СМИ, а также в ЦИК РФ. 

И хотя «праймериз» не под-
падают под действие избира-
тельного законодательства,
являясь чисто партийным меро-
приятием, Элла Александровна
вмешалась, но не как председа-
тель ЦИК, а просто как человек с
гражданской позицией. Ведь по-

добные действия нарушают кон-
ституционные права граждан.
Конституция РФ предоставляет
гражданам право избирать и
быть избранными, но никто не
имеет права принуждать граж-
дан голосовать. Кроме того,
грубо нарушается федеральное
законодательство о политиче-
ских партиях, о государственной
и муниципальной службе.

В результате г-н Дьячков за
грубые нарушения федераль-
ного законодательства был снят
с должности, а руководство
«Единой России» публично отме-
жевалось от действий своего
партийного функционера. 

Но прошла всего неделя, и
уже в соседнем Волоколамском
районе чиновники районной ад-
министрации отправили анало-
гичное письмо руководителям
предприятий и организаций рай-
она, обязывающее их организо-
вать участие своих сотрудников
в «праймериз». И снова я отпра-
вил копию этого письма в СМИ и
в ЦИК РФ. И снова Элла Алек-
сандровна вмешалась. В резуль-
тате этого вмешательства
очередного чиновника уволили.
На этот раз был уволен замести-
тель главы администрации рай-
она по вопросам экономики
Андрей Тиунов.

Наблюдая за всем этим, я
думаю: «Неужели приближается
время, когда в России все-таки
будут честные выборы?». И я хочу
пожелать Элле Александровне
Памфиловой крепости духа в
этом благородном деле. Ведь
если мы не расчистим авгиевы
конюшни выборной лжи и фаль-
сификаций, то вряд ли сможем
рассчитывать на то, что будем
жить в правовом государстве.

И в заключение хотел бы от-
метить следующее: мои недруги
постоянно обвиняют меня, в том,
что я никогда не иду на компро-
миссы. Это далеко не так. Поли-
тики без компромиссов не
бывает. Но компромисс компро-
миссу рознь! Я готов на них идти,
но только если они не противо-
речат моим жизненным принци-
пам и не затрагивают интересов
моих избирателей. Кроме того,
убежден, что политик должен
обладать способностью не про-
гибаться под давлением, уметь
отстаивать свою позицию и за-
щищать интересы своих избира-
телей. Именно эти интересы он
должен ставить во главу угла. И
всей своей политической дея-
тельностью я стараюсь это под-
тверждать. 

Системный кризис в нашей
стране углубляется с каждым
днем. Надеюсь, это понимают
большинство думающих людей в
стране, в том числе и в Госдуме.
Проводимый властью нынешний
социально-экономический курс
завел страну в тупик, выхода из
которого не видно. Но вместо
кардинальной смены этого курса
нам постоянно повторяют, что
все хорошо, что в экономике су-
ществуют небольшие проблемы,
которые в ближайшее время
будут преодолены и все вообще
будет замечательно. Но кризис-
ные явления с каждым днем
только нарастают. 

Впереди нас ждут очень не-
простые времена. И я готов ис-
пользовать свой опыт и умение
для того, чтобы граждане России
могли пережить их с наимень-
шими потерями и издержками.

Виктор АЛКСНИС: Я возвращаюсь, потому что время 
требует переменО своём политическом

ренессансе нашей газете
рассказывает Виктор
Имантович АЛКСНИС,
известный в стране
политик, ныне член
партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ. С десяток лет
его не было заметно в
политике, но в последнее
время он
активизировался на
местном уровне, а
сейчас снова готов к
предвыборным баталиям
и к работе в
Государственной Думе. 
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Отмена льготного проезда на обще-
ственном транспорте Москвы для подмос-
ковных пенсионеров, прямо скажем, стала
неудачным способом экономии средств,
найденным областными чиновниками. 

Мало того, что они вторглись в наибо-
лее чувствительную сферу невыполняе-
мых властью социальных обязательств,
так еще и пошли против нормальной жи-
тейской логики. 

Ведь очевидно, что Москва и Подмос-
ковье – неразлучно связанные регионы.
Многие жители Подмосковья работают в
Москве, посещают столичные театры и
музеи, гуляют по городу, делают покупки.
Москвичи летом ездят в область купаться
или за грибами, отдыхать и трудиться на
своих подмосковных дачах, а зимой ка-
таться на лыжах. 

При этом и москвичи, и их подмосков-
ные соседи привыкли чувствовать себя как
дома в обоих регионах. Получается, что
одно необдуманное чиновничье решение
может вбить клин в тесные культурные и
социально-экономические отношения
двух субъектов Российской Федерации.
Какая же тут логика?! 

Теперь посмотрим, кого выбрали жерт-
вой волюнтаристского решения? Пенсио-
неры – заслуженные люди, много лет
проработавшие на благо и Москвы, и Под-

московья. Отсутствие льготного проезда
фактически вынуждает подмосковного
пенсионера сидеть дома и делает его че-
ловеком второго сорта по отношению к
москвичам.

Как только житель области выходит на
пенсию – он становится никому не нуж-
ным. Его малая Родина вынуждает его си-
деть дома, столица не хочет платить за
жителя формально другого региона. И по-
лучается эдакая кривая логика! 

Когда стало ясно, что дали маху,
спешно отыскали «отмазку». Оказывается,
2,5 миллиарда, сэкономленных на льготах,
пойдут на ликвидацию второй смены в
школах, на приведение в порядок домов
культуры и школ искусств. Бросаем на
произвол судьбы пенсионеров, зато забо-
тимся о детях! Граждан России принимают
за детей детсадовского возраста, которых
спрашивают: «Ты кого больше любишь,
маму или папу?» Это некорректно и ци-
нично. 

Если у Подмосковья нет денег, значит,
это результат неэффективной работы кон-
кретных ведомств области, конкретных чи-
новников, неспособных найти средства. И
причем тут пенсионеры? Ответ нашелся!

В августе 2015 года, том самом ме-
сяце, когда отменили льготы, публичными
стали непомерные траты на информа-

ционную деятельность прави-
тельства Подмосковья. Глав-
ное управление по
информполитике области ус-
пело за 8 месяцев прошлого
года израсходовать из бюд-
жета 1,4 миллиарда рублей на
освещение в СМИ работы
областных чиновников. Само-
реклама оказалась важнее
благосостояния стариков! 

К сожалению, Московская
область переняла «опыт» других регионов.
Искать решение финансовых проблем го-
сударства в карманах пенсионеров, увы,
стало общероссийской чиновничьей тра-
дицией. 

Давайте вспомним, как отменили ин-
дексации пенсий для работающих пенсио-
неров. Или идею повысить пенсионный
возраст. Правда, сами чиновники на «за-
служенный отдых» не торопятся – большая
зарплата и офисный комфорт позволяют
проводить время без особых забот до глу-
бокой старости. 

Но и в такой благости случаются не-
удобства. Например, «прямые линии»
Президента. Тут надо срочно выходить из
спячки, дабы не попасть под колесо спра-
ведливости…Латать разбитые дороги, вы-
плачивать задержанные зарплаты.

Вторая «побудка» – это выборы. Во
всех администрациях начинают бегать,
суетиться, клеить на стенах и заборах пла-
каты про то, «как мы вас любим и забо-
тимся о вас». 

Вот только бабушку из Шатуры, сошед-
шую на Казанском вокзале с электрички и
вынужденную платить за проезд в метро
из своей мизерной пенсии, этой «заботой»
теперь не проведешь. Она знает, как отве-
тить на такую «любовь» чиновников. Возь-
мёт она, да и придет в третье воскресенье
сентября на избирательный участок и вме-
сте с 1,2 миллионами «обласканных» под-
московных пенсионеров проголосует за
тех, кто считает издевательство над пожи-
лыми людьми несправедливым. Вот это
как раз и будет логично!

Егор ШАПОШНИКОВ

Сейчас в нашем регионе реа-
лизуется около 1300 девелопер-
ских проектов. В "лидерах" –
Ленинский район, где возводится
158 новостроек. На втором месте
– Химки с 65 новостройками;
тройку замыкает Балашиха, где
планируется сдать 64 новых
дома. Отдельные города Под-
московья уже обгоняют по чис-
ленности населения некоторые
столицы субъектов федерации:
те же Химки уже обошли Ко-
строму. А к 2025 году проектом
генплана предусмотрен рост на-
селения Химок еще на 50%. В го-
роде будет построено еще 4
миллиона квадратных метров
жилья. Подобная картина наблю-
дается и во многих других круп-
ных городах Подмосковья.

По логике, такие объемы
жилья должны обеспечиваться

полным ком-
плексом ин-
фраструктуры,
то есть ра-
бочими ме-
с т а м и ,
ш к о л а м и ,
д е т с а д а м и ,
медучрежде-
ниями, транс-
п о р т н ы м и
сетями, спортив-
ными и социальными
объектами и т.д. А вот с этим
дело обстоит неважно. 

Многие тысячи людей вынуж-
дены каждый день тратить по не-
скольку часов на дорогу в Москву
и обратно. Общественный транс-
порт переполнен. Народ штур-
мует электрички. Автомобиль –
тоже не панацея. Долгие и мучи-
тельные пробки на подступах к

столице практически со всех на-
правлений стали уже хрестома-
тийными. 

Даже новые трассы зачастую
не облегчают транспортную

ситуацию, так как упи-
раются в "бутылочные

горлышки". Яро-
славское шоссе,
например, из че-
тырех полос у
Пушкино сужа-
ется до двух.

Нередко новые
жилые ком-

плексы строятся
чуть ли не "в чи-

стом поле": рядом
нет ни школ, ни дет-

ских садов, ни больниц, не
говоря уже о спортивных объ-
ектах и социальных службах. И
это становится серьезнейшей
проблемой как для новых жите-
лей, так и для "старожилов": оче-
реди в детсадах растут, а в
больницах, в связи с сокраще-
нием количества врачей и ро-
стом бумажной волокиты, не
протолкнуться. 

Отдельная проблема –
школы. В Ивантеевке, например,
не осталось школ без второй
смены. Из-за нехватки учителей
быстро растет численность клас-
сов. Все это негативно сказыва-
ется на качестве и доступности
образования, и решить эту про-
блему в одночасье невозможно. 

К сожалению, власти, выдаю-
щие разрешения на строитель-
ство очередного жилого
комплекса с красивым и привле-
кательным названием, не заду-
мываются о перспективе. А она
проста: к транспортному кол-
лапсу добавится социальный,
что чревато резким ростом не-
довольства населения.

И первые ростки этого недо-
вольства уже всходят. В Красно-
горске жители создают
общественные объединения для
борьбы против строительства в
охраняемой зоне "Мортонграда"
на десятки тысяч жильцов. В Сер-
гиевом Посаде сотни граждан
протестуют против возведения
рядом с музеем-заповедником
"Конный двор" торгового центра

на 2000 кв.м. В Видном опять не-
спокойно: пять лет люди защи-
щали Тимоховский парк, но его
вновь пытаются застроить. На
общественных слушаниях люди
открыто выступили против лю-
бого нового строительства в их
городе.

14 апреля, неподалеку от
Горьковского шоссе, рядом с Ме-
мориальным военным кладбищем
в Монино, местные жители проте-
стовали против возможной за-
стройки 79 га, на которых раньше
был лес, спиленный якобы для
борьбы с короедом. Власти убеж-
дали жителей, что на этом месте
будут высажены новые деревья,
лес будет восстановлен. Однако
обнаружилось, что уже суще-
ствуют детальные планы за-
стройки этого участка. Причем
уничтожение деревьев рядом с
кладбищем, где захоронены
герои-летчики, испытатели и
авиаконструкторы, кощунственно
продолжилось даже в День кос-
монавтики, что и привело к про-
тестному митингу населения. 

Антон ШАПАРИН

По данным Росстата, в первом квартале 2016 года
Подмосковье заняло первое место среди

российских регионов, обеспечив ввод в
эксплуатацию 1,262 млн. кв.м. жилья. Столица

заняла в этом рейтинге лишь пятое место. 

В 2012 году Верховный суд
разъяснил, что раз специальной
нормы об уменьшении неустойки
в Семейном кодексе нет, то не-
устойка по принципу соразмер-
ности (ст.333 ГК РФ)
уменьшению не подлежит. Тем
самым Верховный суд вывел из
правового поля категорию граж-
дан России, у которых есть или
когда-то была задолженность по
алиментам (более 1 млн. чел.). 

Несмотря на правовую несу-
разность ситуации, нижестоя-
щие суды «взяли под козырек» и
стали назначать крупные не-
устойки всем без разбора. На-
пример, если миллионная
неустойка безработному еще в
2014 г. была экзотикой, то сей-
час в судебной среде она никого
не удивляет. Почувствовав
запах больших денег, да и про-

сто из желания досадить быв-
шему супругу, в суды потяну-
лись бывшие жены с исковыми
заявлениями на умопомрачи-
тельные суммы. 

Проблема в том, что не-
устойка в сегодняшнем её виде
не является мерой воздействия,
как задумывалось изначально, а
приобрела одиозный смысл для
тех, кто задолженность по али-
ментам уже погасил или нахо-
дится в процессе погашения.
При этом неустойка по ставке
180% годовых берется даже за
периоды безработицы, исходя
из вмененного статистического
среднероссийского дохода. 

А следом за погашением за-
долженности по алиментам при-
ходит судебное решение по
неустойке, которая в разы пре-
вышает уже погашенную задол-

женность. Возникает законный
вопрос: что, государство хочет
сделать так, чтобы отцы детей
скрывались и не платили? И по-
лучается: плати, не плати – все
равно начислят неустойку такую,
какую захотят… 

Согласно официальной ста-
тистике по Подмосковью, прину-

дительные меры в отношении
должников по алиментам прак-
тически не работают. Например,
в январе – феврале 2016 г. под-
московными приставами было
установлено ограничение на
выезд для 13 тысяч должников
по алиментам. И какой резуль-
тат? Задолженность погасили
233 человека, т.е. эффектив-
ность ниже 2 %. На конец фев-
раля 2016 г. из 33,6 тыс.

незавершенных исполнительных
производств по алиментам пер-
спективу завершения имеет чуть
более 12,2 тысячи (36%). 

Получается, что неустойка по
алиментам со ставкой 180% го-
довых, по сути, превратилась в
разновидность кредитного раб-
ства, против которого последо-
вательно выступает партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
Эксперты СР исходят из того, что
неустойка по алиментам не
должна рассчитываться волюн-
таристски, без учета предприня-
тых усилий по трудоустройству,
уровня безработицы в регионе, в
частности, по специальности вы-
плачивающего. Надо принимать
во внимание общее финансовое
положение и наличие других
детей у должника. Неустойка
должна назначаться или не на-
значаться судом исключительно
в индивидуальном порядке с уче-
том всех перечисленных факто-
ров, только так можно
обеспечить социальную спра-
ведливость.

Максим ПОРОХОВ

Неустойка по алиментам напоминает кредитное рабство

Как выборами выпрямить кривую логику…

ПРОСЧЕТЫ В ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВЕ ЧРЕВАТЫ СОЦИАЛЬНЫМ НАПРЯЖЕНИЕМ

В настоящее время действует законодательная
норма, в которой неустойка по алиментам*
составляет 180% годовых. 

*Неустойка по алиментам является разновидностью штрафных санкций к ответчику за неисполнение им 
обязательств по своевременной выплате назначенных отчислений по содержанию ребенка.



Это официально вынуждена
признать и сама администрация
области. Даже в Государствен-
ной программе Московской
области «Образование Подмос-
ковья на 2014-2018 годы», вслед
за ритуальными декларациями о
достигнутых успехах, призна-
ется, что в последнее время 

«…сформи-
ровался сег-
мент школ с
низким каче-
ством обра-
зования… На отдельных
территориях… сохраняются
ограничения доступности каче-
ственных образовательных
услуг, а часть обучающихся …
учится в школах, в которых менее
80% условий соответствуют со-
временным требованиям».

Нетрудно догадаться, что
главная проблема, безусловно,
финансовая. Если в 2013-м году
зарплата в сфере образования
всё-таки превышала среднюю
по региону, то сегодня лишь ста-
вится задача довести ее до
средней (чуть более 40 тысяч
рублей), но только … к 2018 году.

Сейчас педагоги получают в
среднем около 35 тысяч рублей
(хотя власти обещали по 46
тысяч уже к началу 2014-го года).
Но это в среднем. Реально же
зарплата молодого учителя, не

имеющего надбавок, далеко не
всегда превышает 20 тысяч. А
это, для сравнения, заработок
уборщицы в сети магазинов «Пя-
терочка»… 

Неудивительно, что выпуск-
ники педвузов в наши школы не
спешат. «Сегодня в Подмос-
ковье нехватка учителей на-
чальных классов – 19%,
математики – 18%, русского
языка – 14%», – поведала не-
давно министр образования
Московской области Марина
Захарова. А ведь в начале того
же 2013 года все вакансии учи-
телей в Подмосковье были за-
крыты. 

В 2016 году в 1372 муници-
пальные школы пришли 1240 мо-
лодых педагогов. Это больше,
чем в 2015-м, но все равно –
капля в море. Не спасают ни 150
тысяч «подъемных» за два года

безупречной работы,
ни социальная ипо-
тека: стать владель-
цем (купить за
полцены) одну из 150

квартир не легче, чем
получить Нобелевскую

премию…
Расходы на программу «Об-

разование Подмосковья на
2014-2018 годы» сократились со
123 миллиардов рублей в 2014-
м до 106 млрд. в 2016-м. Ко-
нечно, областное начальство от
образования ссылается на фи-
нансовый кризис. Однако по-
чему-то эта объективная
причина никак не повлияла на
рост благосостояния областных
чиновников и не помешала ми-
нистерству образования МО «от-
валить» из бюджета кругленькую
сумму на такую дорогую для кри-
зисных времен «игрушку», как,
например, единая система учета
успехов школьников. По словам
М.Захаровой, «благодаря этому
нововведению любой родитель
будет в курсе, пришел его ребе-
нок сегодня в школу или нет». Но
наверняка не узнает, кто сорвал
приличный куш на этом амби-
циозном заказе…

В 2016-м году количество об-
учающихся во вторую смену со-
ставит порядка 58 тысяч (это, на
минуточку, вдвое больше, чем
количество участников ЕГЭ). Ре-
цепты борьбы с этим досадным
и устойчивым пережитком про-
сты: больше школ и больше учи-
телей. Однако ведомство
Захаровой направляет 5 милли-
ардов рублей «для решения во-
проса ликвидации второй смены
за счет перераспределения
средств на транспортные рас-
ходы», а на ремонт ветхих
школьных зданий и школ, где
простаивают неприспособлен-
ные помещения – в десять раз
меньше.

Не сказано еще об оснащен-
ности школ, должном обеспече-
нии безопасности школьников,
организации их питания и со-
стоянии школьных территорий.
Здесь тоже проблем достаточно. 
А ребятам выпуска 2016 года хо-
чется пожелать всего самого
доброго и хорошего. Пусть по-
следний звонок станет для них
счастливым пропуском во взрос-
лую жизнь. 

Мария КАРПОВА
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К сожалению, в обществен-
ном сознании доверие к законо-
дательной власти, как говорится,
ниже плинтуса. Оправдано ли
такое представление о высшем
законодательном органе власти
Московской области?

Давайте вместе рассмотрим
основные итоги пятилетнего за-
конотворческого цикла. Мособл-
дума рассмотрела более тысячи
законопроектов. Но оценивать
законодательную отдачу надо,
прежде всего, по системным ре-
шениям. 

Социально ориентированный
бюджет

Амбициозные планы испол-
нительной власти по увеличению
бюджета до 1 трлн. руб. пока не
имеют перспектив, индексация
бюджетных доходов происходит
в рамках официальных инфля-
ционных показателей, да и от за-
ёмных денег бюджет отказаться
не может. Доходная часть бюд-
жета не в силах приблизиться к
планке в 400 млрд. рублей.      Тем
не менее, даже при сложных фи-
нансовых обстоятельствах Дума
ежегодно принимала решения об
индексации расходов на соци-
альную политику. А это льготы и
компенсации для пенсионеров,
студентов и школьников, бюд-
жетников в образовании и здра-
воохранении. В областном
бюджете 70 % средств направ-
ляются именно на эти цели. 

Где обозначились идеологи-
ческие разногласия

Приняты антикоррупционные
законы, определяющие обяза-
тельность финансовой и имуще-
ственной отчётности и
ограничений госслужащих, в том
числе и депутатов. Введены ин-

ституты Уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей и
прав ребёнка. Эти законы не вы-
звали межфракционных разно-
гласий. 

Но были и такие инициативы,
на которых столкнулись инте-
ресы Правительства области,
представляемые в Думе фрак-
цией «Единая Россия», и трех
остальных фракций, относя-
щихся к системной оппозиции. 

Непонимание возникло по
поводу реорганизации Прави-
тельства и назначения минист-
ров. Правительство тасовали,
как колоду карт, меняя структуру
и перераспределяя полномочия.
Судя по тому, что в области не
произошло прорывного роста
экономики, эти перестановки не
дали ожидаемых результатов,
зато удовлетворили амбиции чи-
новников из «Единой России». 

Дума, опять же с лёгкой руки
депутатов единороссов, урезала
собственные контроль-
ные функции, осво-
бодив себя от
согласования
назначений
м и н и с т -

ров. Бывший министр строитель-
ства г-жа Оглоблина вообще пе-
рестала считаться с Думой,
игнорируя даже приглашения
для отчёта. 

А поговорить со «строймини-
стершей» было о чём, ибо даже
Губернатор углядел настоящую
градостроительную вакханалию
на некоторых территориях, в
частности, в Химках, Балашихе,
Реутове. 

Кстати, и Губернатора осво-
бодили от обязанности отчиты-
ваться перед Думой о работе
Правительства, по сути, заменив
эту процедуру неким обраще-
нием к жителям, больше похо-
жим на пиар-акцию. 

Поборы на капремонт и пе-
редел территорий

Злополучный закон об обяза-
тельном взносе на капремонт
многоквартирных домов «Единая
Россия» также «протащила»
через Думу вопреки противодей-
ствию других фракций и обще-
ственности. Да, норму эту
установила Государственная
Дума, но на стадии исполнения
областные «едроссы» навязали
единого оператора, создав фи-

нансовую пи-
р а м и д у .

Сейчас очевидно, что объём со-
бираемых на капремонт средств
намного превышает возможно-
сти их освоения. Получается, что
этот финресурс работает не на
благо собственников жилья, а
повышает личное благосостоя-
ние банкиров…

Встраивание местного само-
управления в вертикаль власти –
ещё одна новация пятой Думы.
Под давлением Правительства (и
опять же при поддержке фрак-
ции «Единая Россия») начался
передел территории: на базе от-
дельных поселений были обра-
зованы городские округа,
объединены отдельные города.
По решению Правительства из-
менялись сроки полномочий и
порядок формирования органов
МСУ, перераспределялись пол-
номочия. 

Сегодня можно констатиро-
вать, что местного самоуправле-
ния в области не осталось.
Формально оно присутствует, но
деятельности, «обеспечивающей
самостоятельное решение насе-
лением вопросов… исходя из ин-
тересов всех жителей данной
территории» уже не происходит.
Иначе не возникало бы столько
конфликтов по части градо-
строительства, организации
транспортной сети, парковок,
экологии и прочего.

Ну и, конечно, вызвавшая
сильный общественный резо-
нанс ликвидация льгот подмос-
ковных пенсионеров на проезд в
общественном транспорте по
территории Москвы.

Понятно, что
время тяжёлое, но
бюджетная экономия
на стариках – предел
цинизма и лишнее
п о д т в е р ж д е н и е
ущербности властной
монополии одной пар-
тии. Хотя справедли-
вости ради стоит
отметить, что едино-
россы в определённой
мере пошли на
уступки, согласившись

ввести отдельные компенсации
для малоимущих пенсионеров.

В чем заслуга фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»?

Во-первых, в постоянном и
последовательном давлении на
Правительство с целью выпол-
нения им своих социальных обя-
зательств. Во-вторых, «СР»
смогла «продавить» закон об об-
щественном контроле. Правда,
его сильно «потрепали» и, по
сути, выхолостили наши оппо-
ненты, но как инструмент обще-
ственный контроль теперь
существует. А это уже легальная
возможность влияния на власт-
ные решения. Наконец, фракция
вынудила «ЕР» и Правительство
признать необходимость оказа-
ния законодательной поддержки
территориальному обществен-
ному самоуправлению. Процесс
не завершён, но перспективы
имеются. 

Общий итог 
весьма скромный

В общем итоге, наверное,
роль Думы в обеспечении устой-
чивого существования и разви-
тия региона надо признать
весьма скромной.

Именно скромной, потому
что конституционный принцип
разделения властей не рабо-
тает. Исполнительная власть
обладает монопольным правом
в Думе и реализует его через
фракцию «Единая Россия»,
проводя нужные законы и оста-
ваясь абсолютно неподконт-
рольной представительной
власти. Принципиальная дис-
куссия в Мособлдуме результа-
тов не даёт, поскольку
квалифицированному боль-
шинству партии власти нет
нужды считаться с оппозицион-
ным мнением...

Проходящие сейчас прайме-
риз Единой России – это и есть
почти беспроигрышный ЕГЭ для
будущих депутатов на предмет
их лояльности главным полити-
ческим хозяевам Подмосковья.

Заканчивается учебный
год. Для тридцати трех

тысяч выпускников из
полутора тысяч

подмосковных школ
сейчас звенят

последние звонки.
Через какие тернии

прошли эти юноши и
девушки? Как отразится

на их будущей жизни
состояние «фабрики
знаний» Московской

области, в цехах которой
далеко не всё в порядке? 

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ ШКОЛЫ...
ЧТО УДАЛОСЬ И ЧТО НЕ УДАЛОСЬ УХОДЯЩЕМУ СОЗЫВУ МОСОБЛДУМЫ

Итак, пятый депутатский созыв Московской
областной Думы выходит на финишную прямую. В

первые дни июня для депутатов прозвенит
своеобразный «последний звонок»: будет принято

официальное решение об объявлении выборов
нового созыва. 

Через школьные тернии 
к аттестатам зрелости
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«ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»

Первым делом СР требует:
остановить поборы на капре-
монт и отменить транспортный
налог; пересмотреть систему
оценки имущества и земли, за-
душившую астрономическими
налогами простых граждан; объ-
явить кредитную амнистию и
ликвидировать микрофинансо-
вые организации. 

Теперь вдобавок к этим 
претензиям к Правительству
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ до-
бавила еще одну, не менее важ-
ную – прекратить унизительную
для старшего поколения эконо-
мию на пенсионерах: 

• вернуть правило обя-
зательной индексации
пенсий всем пенсионе-
рам страны не ниже
уровня инфляции; 

• гарантировать защи-
щенной статьей бюджета
выплаты пенсий на

уровне не менее 60% за-
работной платы; 

• запретить посредни-
ческие и спекулятивные
операции с пенсионными
деньгами граждан. 

Сегодня самыми пострадав-
шими от политики российского
Правительства стали пожилые
люди, уже отдавшие свои силы и
мастерство на благо Родины.
Бессовестная экономия на ста-
риках началась еще в 2013 году,
когда партия власти в Госдуме
«продавила» реформы, пере-
кроившие всю пенсионную си-
стему страны. А в кризис из
пенсионеров и вовсе сделали
«козлов отпущения»! При уровне
инфляции выше 12% пенсию
проиндексировали всего на че-
тыре процента.

Стремление решать финан-
совые проблемы государства за
счет населения, похоже, пре-

вратилось в привычку у дей-
ствующего кабинета министров.
Где ближе всего лежат деньги и
где их легче всего взять? Пра-
вильно! В Пенсионном фонде.
Так стараниями партии власти
появились законы, благодаря
которым стало возможно «кру-
тить» пенсионные деньги в бан-
ках, замораживать или обнулять
накопления граждан.

Вместо трудового стажа и
квалификации работника раз-
мер пенсии стал зависеть от
каких-то неведомых "баллов".
Пенсионные средства народа
используются для финансовых
спекуляций, приносящих
кому-то доходы на валютных
биржах.

Наступление на пенсионеров
продолжается и теперь. В 2016
году индексация пенсий прове-
дена всего лишь на 1/3 от реаль-
ной инфляции, а работающим
пенсионерам в такой индекса-
ции теперь вообще отказано!

Из самой заслуженной и ува-
жаемой части общества наши
пенсионеры превратились в
некую обузу государственного
масштаба! Создается впечатле-
ние, что для чиновников это
вовсе не люди, а безликие
цифры статистики, бесполезные
траты, на которых можно сэко-
номить.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ Сергей Миронов уве-
рен, что переломить ситуацию

можно только в том случае, если
наш протест будет многомил-
лионным, тогда Правительство
не сможет его проигнорировать.
Вместе со всеми гражданами
нашей страны, поддерживаю-
щими этот протест, мы говорим:
"Правительство, делай или
уходи!".

Каждому подписавшемуся
наша партия предлагает включить
в список требований свой пен-
сионный пункт. Более четверти
россиян, одобривших список, уже
сделали это: потребовали вернуть
пенсионерам достойные пенсии и
защитить их от финансовых спе-
куляций.

В Подмосковье и по всей стране СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает
собирать подписи граждан под требованиями к Правительству РФ в рамках

всероссийской акции "Делай или уходи!". 
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